

De: Association des Anciens et des Amis du CNRS no-reply@infos-assoconnect.com

Objet:

Date: 12 mai 2022 à 14:11

À: Webmaster WEBMASTER dominique.simon75@gmail.com



La Lettre A3-CNRS

N°16-Avril



Photo Gilles Sentise

Cher(e)s collègues et ami(e)s,

Reprenant le cours de notre lettre mensuelle, je souhaitais vous dire combien j'avais apprécié de pouvoir partager avec ceux d'entre vous qui nous avaient rejoints, à Meudon ou en ligne, les moments toujours chaleureux de l'assemblée générale. Ils furent complétés par la présentation de quelques éléments statistiques concernant le développement de l'A3 ainsi que par une brève projection des travaux de la nouvelle lauréate du prix national de l'A3, Louise Purdue. Ce fut ensuite un plaisir d'écouter les deux passionnantes conférences qui ont éclairé notre après-midi. Il se pourrait que la qualité du buffet servi pour le déjeuner ait aussi contribué à une douce euphorie.

La première conférence, donnée par Denis Linglin, était relative à la « Physique de l'énergie ». Elle nous a notamment permis de situer dans le cadre strict des règles de la physique, les données éparées et parfois contradictoires qui courent dans les médias. Concernant la production de différents types d'énergie ou les questions relatives à sa conservation, les éléments fondamentaux donnés par D. Linglin nous invitaient à une réflexion approfondie dans ce domaine d'actualité.

La seconde conférence, que nous devons à Denis Guthleben a répondu avec brio et une iconographie exceptionnelle à la question « Qu'est-ce qu'un laboratoire ? ». Remontant avec D. Guthleben le cours du temps jusqu'à l'antiquité gréco-romaine, nous observons combien sont différentes les visions de la science qui ont prévalu au cours des siècles. Elles conduisent donc à une réponse ni évidente, ni univoque, qui a largement fluctué selon les époques avant d'arriver à la notion de laboratoire dans les structures actuelles.

Ce fut donc le partage d'une érudition remarquable au service de vraies découvertes. J'oserais même dire que Meudon fut, pour une après-midi, la cathédrale des deux Denis, dans la droite ligne du thème annoncé pour le prochain magazine qui s'intéressera à « La science » dans l'Occident médiéval !

Ainsi malgré les aléas que nous connaissons tous, mais grâce à l'engagement de tous nos

Ainsi malgré les aléas que nous connaissons tous, mais grâce à l'engagement de tous nos bénévoles, en Ile de France et dans les régions, notre association a réussi à maintenir vaillamment ses principales activités. Elle commence à reprendre le fil de celles qui avaient dû être mises en sommeil, tels le voyage vers le Douro au Portugal ou les journées scientifiques et culturelles en Alsace, maintenant prévues en septembre.

Et si l'évolution ne se révélait pas à la mesure de nos espérances, nous laisserions au poète Robert Desnos le soin de nous encourager : « Or, du fond de la nuit nous témoignons encore/ De la splendeur du jour et de tous ses présents /Si nous ne dormons pas, c'est pour guetter l'aurore/ Qui prouvera qu'enfin nous vivons au présent » (Demain- Etat de veille in Destinée arbitraire-1942).

Liliane Gorrichon
Présidente

Vie de l'association



Revenir sur l'assemblée générale du 6 avril

[Se connecter sur l'intranet de l'association](#)



[Présentation des travaux de recherche de et par Louise Purdue, lauréate du Prix national A3](#)

En ligne toute l'actualité d'A3
[→ En savoir +](#)

Propositions ouvertes à l'ensemble de nos adhérents.



La représentation Alpes Dauphiné organise une escapade dans le Cher du Z au 11 juin 2022 avec la visite de la station de radioastronomie de Nançay, ce projet est accessible aux membres de plusieurs représentations régionales de l'A3



Représentation Alpes-Dauphiné : [→En savoir plus](#)



La Représentation Occitanie-Ouest organise un exposé/débat sur le comité d'éthique du CNRS: le jeudi 21 avril de 14h à 16h. L'intervenante est Michèle Leduc, directrice de recherche émérite (laboratoire Kastler-Brosset) et membre du comité d'éthique du CNRS, COMETS de 2012 à 2021. Cette conférence pourra être suivie en visio en activant le lien <https://live.laas.fr> [→En savoir plus`](#)



Visite de l'abbaye de Saint-Savin , au patrimoine de l'Unesco et du village médiéval de Chauvigny le 6 mai, se renseigner auprès des représentations [Aquitaine](#), [Centre-Val de Loire](#) et [Centre Poitiers](#)



Actualité des voyages
[→S'informer auprès d'Annick Périllat](#)

